

Bekanntgabe	Vorlage-Nr:	003/0029/2015
	Erstelldatum:	08.10.2015
	Aktenzeichen:	Dr. M./Ha.
Pflanzaktion eines "Feld-Ahorns"		
Referat für Umwelt, Verbraucherschutz, Ordnung und Recht Verfasser: Herr Florian Haas		
Beratungsfolge	29.10.2015	Umweltausschuss

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen.

Sachstandsbericht:

Hinsichtlich der Vorstellung des „Feld-Ahorns“ als Baum des Jahres wird auf die dahingehende Bekanntmachung im Umweltausschuss vom 30.04.2015 (Vorlage 003/0013/2015) verwiesen. Zum für die nun stattfindende Pflanzung gewählten Standort ist Folgendes auszuführen:

Im D-Programm gibt es immer wieder Probleme durch bestehende Bäume auf öffentlichen Straßenbegleitgrünflächen und Grünanlagen. In den 1960ern zur Gründung des Stadtteils wurden viele Laubbäume 1. Wuchsordnung gepflanzt. Da im D-Programm sämtliche Gebäude Flachdächer besitzen, führt das zu Problemen insbesondere durch die Verschmutzungen der Dächer und Dachrinnen. Die Hausanschlussleitungen verlaufen direkt in den Grünflächen, z. T. direkt unter den Baumstandorten. Aus diesen Gründen wurden in den vergangenen Jahren immer wieder Bäume im Baugebiet gefällt.

Durch das Sachgebiet Grün wurde im März 2015 ein Konzept zur Weiterentwicklung des Grünbestandes, insbesondere der Bäume, aufgestellt. Neben der Pflege von ca. 300 Bäumen, die im 2. Quartal 2015 durchgeführt wurde, wurden auch Bäume zur Fällung freigegeben. Diese Bäume werden außerhalb der Vogelbrutzeit in diesem Winter gefällt. An geeigneten Stellen sollen entsprechend dem Konzept auch wieder kleinkronigere Bäume nachgepflanzt werden. Der Feld-Ahorn ist ein sehr gutes Beispiel für einen kleinkronigen Baum ohne aggressives Wurzelwachstum, der kompakt wächst und wenig Laub- und Samenfall im Sommer hat. Daher wurde mit dem Sachgebiet Grün abgestimmt, dass im D-Programm der Baum des Jahres 2015 gepflanzt werden soll.

Anlage:

Standort: Baum des Jahres
Anfahrtskarte M = 1:2.500